

# 電力総連 旗振り労使一体

国会か地方かにかかわらず、議員にとって最も大切なのは選挙だ。それゆえ、その応援や日常の支援に利益団体は絡み付く。原発の推進については電力会社が自民党、その労働組合は民主党に働き掛けてきた。全国電力関連産業労働組合総連合（電力総連）は福島第一原発の事故後も、原発推進の旗を降ろしていない。そこから応援を受ける民主党。事故の検証などで公正さを責めるのか。

（佐藤圭、中山洋子）

## 連合中核、組合員22万人

「福島の事故収束に全

福島第一原発では事故

力を尽くすというなら、

後、労働者八人が被ばく

全国の原発を止めて、

線量の上限二五〇ミリシーベルトを

超える被ばくをし、うち

衆院第一議員会館で十

二人は六〇〇ミリシーベルトを

超える被ばくをし、うち

七日、ひどい内部被ばく

が相次ぐ原発労働者の労

働環境改善を国に求める

は手付かずの状態だ。

交渉があった。迫ったの

交渉では、緊急時作業

の被ばく線量の上限を引

き上げた問題に批判が集

められた。

「少人数の労働

者には構造の中で、安全管理

が確認で

省の担当者は「被ばく線

量の引き上げは労働者保

護の観点から本来あつて

いる」などと話した。

（右列）に労働者の被ばく問題をただす市民団体  
などのメンバー——17日、衆院第一議員会館で



## 市民団体「現場の声 封じ込めも」

はならない。緊急作業に限ったもので、拡大解釈は許されない」とし、東電さんは「電力総連は会社と一体の労組。現場労働者の声を封じ込める重い動きは見えにくい。

原発事故対策では後手後手の国さえも、東電の電に内部被ばく検査を徹底させると強調した。

労働者の安全管理に最低限の疑念を示しているのに比べ、当事者である電力総連や傘下の東電労組の動きは見えにくい。

ちなみに電力総連は二〇〇五年の国の原子力政策大綱についても「数多くの組合員が原子力発電所や再処理工場など原子力職場で働いており、日本本のエネルギー政策の一翼を担っている」ということに対し、厚生労働省の担当者は「被ばく線量の引き上げは労働者保護の観点から本来あつてはいる」などと繰り返した。

「原子力発電は、議会議はないと自信と誇りを持っていました」と、推進の立場を明確にし、今回の事故後もその姿勢を見直す気配はない。

これに対し、厚生労働省の担当者は「被ばく線量の引き上げは労働者保護の観点から本来あつてはいる」などと繰り返した。

制民主主義において国会で決めた国民の選択。もしも国民が脱原発を望んでいるなら、社民党や共産党が伸びるはずだ

現場の労働者の健康管理については、「電力総連として、東電に労働者の安全確保の申し入れをしており、改善されてきている」と話した。

# 公正な検証に疑問の声

電力連は日本の労働運動の主流派である日本労働組合総連合会(連)の中核組織だ。旧同盟で組合員数は約二十万人の組織内議員を筆頭に、同党の多数の議員に影響力を及ぼしている。

二万人。菅内閣の特別顧問を務め、今月四日死去した笹森清元連合会長補などを推薦した。東電労組委員長と電力総連会長を歴任した。相、輿石東参院議員会長に就いた。これまで民主党を「票力」と「カネ」で全面的にバッケアップし、政権交代では、存在感を飛躍的に増大し、分の政治資金収支報告書によると、宣傳費は約2億円と見受けられる。

東電福島第一原発事故について、ほとんど触れていない電力総連機関紙の3月18日付号外

たが、東電出身の小林正夫、関西電力出身の藤原治團体「電力総連政治活動委員会」から民主党議員団院議員（いざれ動委員会）からも比例代表選出という員側への資金提供（判明

分、選挙資金含む)の合もある。「明日の環境と計額は小林氏四千万円、エネルギーを考える会」

藤原氏三千三百万円、川端達天前文部科学相十円、近藤洋介衆院議員十萬円、松本剛明外相五万円などとになっている。

社協会以外を含む二十六会合には鹿野道彥農相や細野豪志首相補佐官らの出席が予定されている。

ちなみに、日同盟系労組の拠点が民政協会だ。同党のグルーブ分けでは、旧民政党系。川端氏や高木義明文部科学相、中野寅次郎が柱の一つに位置付けられ、国内でも原発増設を主張する四十人が名を連ねる。電力総連だけの集まりされた。電力各社でつくられた、民主党政権の原発推進政策となつて表れる。新成長戦略では「原発輸出」が柱の一つに位置付けられ、国内でも原発増設を主張する四十人が名を連ねる。電力総連の政治工作に後押しされた同党議員が出席していた。

## 協力態勢 電力会社と自民以上

# 「票と力ネ」 民主支え

る電気事業連合会と二  
三脚で原発を推進して  
た自民党も顔負けだ。

旧民社系の議員  
強い結束力示す

なぜ、これほどの影響  
力を行使できるのか。木

下武男昭和女子大学任教授  
授(労働社会学)は「半  
世紀にわたる労使癒着の  
結果だ」とみる。  
「田民社系や電力総車  
見直しや原発事故の公  
な検証ができるのか。森  
田氏は悲観的だ。

労働運動史をひもとくは、事故後も原発を推進しようと、日本電気産業労働組合は、事故後も原発を推進し続けるだろう。労働者

合（電産）が一九四七年に結成されるが、まもなく解散。六七、電力業界は、国民の安全は、次と、いつ政策が変わると、思ふ。昆宣（くわんじゅん）

く分離  
六九年電力組連の前身となる全国電労連が結成され、旧同盟に  
ミズタマニ

組み入れられる。木下氏  
はこう解説する。

電産は左派的な事業別組合だったが、これを電力会社は嫌つた。六〇

年代には、労使癒着（協調）体制ができる。組合

員が労組に逆らうことは  
会社に逆らうことと同じ。選挙運動も力のパラ

い選舉運動を力、ハモ  
拒みにくい。旧同盟と旧  
民社党が巨大な集票マシ

そうした運動は次第に消える。原発建設の加速は労働運動の衰退と

デスクメモ

一九七〇年代後半、  
山口県豊北町（当時）  
での原発計画を止めた